

KÖB St. Maria Himmelfahrt

Vortrag über den Verein „Kinder brauchen uns e.V.“ – aktueller denn je !

Schon länger gab es die Idee, diese Veranstaltung nach Gräfrath zu bringen. Aber passt das zusammen ? Büchereiarbeit und ein Vortrag über ein humanitäres Hilfsprojekt ? - Die Antwort lautet eindeutig ja ! Die kirchlichen Büchereien verstehen sich als ein Treffpunkt für Familien, Senioren und jeden Literaturbegeisterten über den jeweiligen Stadtteil hinaus. Bundesweit gibt es über 4.270 evangelische und kath. Büchereien, alleine 370 Büchereien hier im Bistum Köln. Uns besuchen die Kindergärten und Schulen, wir arbeiten eng mit dem Kath. Bildungswerk und Familienzentren zusammen. Kinder sind uns aber ganz besonders wichtig!

„Afghanistan- die Not der Kinder“ das Thema, scheint sehr weit weg. Als wir den Vortrag im Frühjahr diesen Jahres hatten, konnten wir uns nicht vorstellen, wie sich die politische Situation der Krisengebiete innerhalb eines halben Jahres so dramatisch für Deutschland auswirken wird.

Leidtragende bei allen politischen Konflikten und Kriegen sind jedoch die Kinder. Der Verein Kinder-brauchen-uns setzt sich seit vielen Jahren dafür ein, kranke und schwerverletzte Kinder aus Afghanistan nach Deutschland zu bringen. Durch die Hilfe des Vereins wurden seit der Gründung 2001 über 500 Kinder in Deutschland behandelt, die u. a. an schweren Herzfehlern, Knochenentzündungen und den Folgen von Verbrennungen litten. Diese Erkrankungen sind in Deutschland gut behandelbar, können jedoch in Afghanistan schnell zum Tode führen. Dieser Erfolg ist nur durch die unermüdliche Bereitschaft von Ärzten, Schwestern und Krankenhausträgern möglich, die ihre Dienste kostenfrei zu Verfügung stellten. Hier werden sie von ausgesuchten Kliniken kostenlos operiert. Oftmals sind sie auch schwer traumatisiert und sie brauchen beides: körperliche und seelische Erholung.

Diesen Mut, dieses Engagement und die Ausdauer – über viele Jahre hinweg, trotz großer Schwierigkeiten - diesen Kindern eine manchmal allerletzte Chance zu geben, darüber sprach der Vorsitzende des Vereins, Herr Markus Dewender, mit sehr persönlichen Erinnerungen und Fotos.

Die Jugend der Bücherei präsentierte sich mit Büchern aus Afghanistan zum Beispiel mit dem Bestellerautor Khaled Hosseini und und einem Antiquariatsverkauf.

Im Anschluss an den Vortrag wurden viele Fragen gestellt und später eine Spende an den Verein überwiesen.

Das KÖB-Büchereiteam wird auch weiterhin dieses Projekt unterstützen und leitet ihre Spenden gerne an den Verein weiter: Kinder-brauchen-uns e.V. IBAN: DE68 3625 0000 0175 0911 49